

La jeunesse se souvient de la mission du Canada en Afghanistan

À la quête des faits Feuille de réponses

1. Quand les efforts des Forces armées canadiennes en Afghanistan ont-ils été menés?

La mission des Forces armées canadiennes en Afghanistan remonte à 2001. Le Canada a mis fin à son rôle de combat dans le pays en 2011, au moment où il s'est consacré à l'entraînement des forces armées et policières afghanes. Les derniers militaires en service ont quitté le pays en mars 2014.

2. Veuillez fournir des renseignements sur les sujets suivants liés à l'Afghanistan :

a. Situation géographique et climat

L'Afghanistan est un pays accidenté de l'Asie du Sud-Ouest situé entre le Pakistan et l'Iran. C'est une contrée ancienne et montagneuse dont la superficie est comparable à celle de la Saskatchewan. Le climat peut y être extrême. En été, il est courant que la température atteigne 50 °C et de grosses tempêtes de sable peuvent déferler sur ses étendues désertiques.

b. Population

L'Afghanistan est peuplé d'environ 30 millions de personnes.

c. Bref historique / faits intéressants

Les différents groupes ethniques et les diverses factions qui ont élu domicile en Afghanistan au cours des siècles lui ont offert un riche patrimoine et une grande diversité, mais ils y ont aussi rendu difficile le maintien de la paix et de la stabilité.

La guerre civile qui a éclaté après le retrait d'Afghanistan des forces soviétiques dans les années 1980 s'est soldée par la prise de contrôle de la majeure partie du pays par les talibans. Ce régime fondamentaliste extrémiste a fortement restreint les droits de la personne.

3. Combien de membres des Forces armées canadiennes ont servi dans le théâtre d'opérations en Afghanistan?

Plus de 40 000 membres des Forces armées canadiennes ont servi dans le théâtre d'opérations en Afghanistan entre 2001 et 2014.

4. Nommez des raisons qui ont mené au déploiement des Forces armées canadiennes en Afghanistan.

Le 11 septembre 2001, quatre avions de ligne ont été détournés par des pirates au-dessus de l'Est des États-Unis. Deux d'entre eux ont été lancés contre les tours du World Trade Center et un troisième a ciblé le Pentagone, entraînant la mort de près de 3 000 personnes. Il est rapidement apparu qu'al-Qaïda était l'auteur de ces attaques et que le régime taliban d'Afghanistan soutenait ce groupe terroriste international.

La jeunesse se souvient de la mission du Canada en Afghanistan

À la quête des faits Feuille de réponses

Ces attaques horribles ont traumatisé et galvanisé les États-Unis et une bonne partie du monde. Les Nations Unies et l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN) ont rapidement élaboré une riposte. Le Canada participerait bientôt aux efforts internationaux de lutte contre le terrorisme et d'aide à la démocratisation de l'Afghanistan qui allaient s'ensuivre.

5. Décrivez des façons dont les efforts des Forces armées canadiennes en Afghanistan ont porté leurs fruits.

Les talibans ont dû rapidement abandonner le pouvoir et l'attention s'est tournée vers la stabilisation du pays et à l'établissement d'un nouveau gouvernement. Cependant, la présence des talibans est encore forte dans certaines régions du pays et la violence s'est poursuivie. La mission de combat du Canada en Afghanistan a pris fin en 2011, au moment où les militaires canadiens se sont consacrés à l'entraînement des forces armées et policières afghanes. Nos derniers militaires en service ont quitté le pays en mars 2014. Les efforts du Canada dans ce pays déchiré ont été nombreux pendant plusieurs années afin d'aider l'Afghanistan à rebâtir et d'appuyer son peuple dans des projets comme l'accès aux soins de santé et par l'entremise de l'aide humanitaire et la construction d'écoles, de chemins et de barrages. Gagner la confiance du peuple afghan et conquérir leurs cœurs et leurs esprits étaient des objectifs importants.

6. À maintes reprises, les Canadiens ont fait preuve d'une grande bravoure en Afghanistan. Nommez des exemples de bravoure.

Un certain nombre de Canadiens ayant servi en Afghanistan s'est vu décerner l'Étoile de vaillance militaire, la deuxième décoration pour acte de bravoure en importance du Canada. Le premier à la recevoir a été le sergent Patrick Tower en août 2006, pour s'être exposé au feu ennemi afin d'aider un peloton à se sortir d'une attaque violente.

Le capitaine d'aviation Chris Hasler, un Canadien au service de l'Aviation royale britannique, s'est vu décerner la Croix du service distingué dans l'Aviation pour avoir piloté un hélicoptère sous les tirs ennemis lors de missions de réapprovisionnement en juillet 2006. Il est le premier Canadien depuis plus de 50 ans à recevoir une décoration pour acte de bravoure dans le cadre d'une mission aérienne.

7. Combien de membres des Forces armées canadiennes ont perdu la vie en Afghanistan?

Au total, 158 membres des Forces armées canadiennes sont morts pour la paix et la liberté en Afghanistan.

8. D'après ce que vous avez appris en lisant le feuillet d'information et vos autres connaissances liées aux efforts du Canada en Afghanistan, pensez-vous que la contribution de notre pays a valu le nombre d'années de service qui y ont été passées et les sacrifices qui ont été faits?

Les réponses varieront.